

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semana: de ciencias literatura y arte
y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de l.ª plana, reclamos, etc. *Avanzados*
referent: a Bancos y Sociedades. a precio convencional
Se recibe exclusivamente en esta administracion y
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos.
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 12242

PRIMERA EDICION

Madrid, Martes 13 de Octubre de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

YA LLEGÓ EL SORPRENDEnte SURTIDO
en arañas, lámparas, bronces, mue-
bles, porcelanas y caprichos para regalos.—Precios ba-
ratos.—Preciados. 18. Ricardo García.

VAPORES-CORREOS Agencia central,
ALCALA, 12.

ULTIMAS NOVEDADES
en artículos de camisería y guantería.
Llaguno y Gutierrez, Peligros, 10 y 12.

PRECIOSOS MODELOS DE SOMBREROS PARA SE-
ñora, de 15 á 125 pesetas. Rodriguez, Plaza Angel 6.

A. VALLEJO MUEBLES, TAPICERIA
Y COLGADURAS
Próximo á las Calatravas
TELEFONO 911

CALVO DENTISTA, CABALLERO DE GRA-
cia, 30, pral.ª, frente á la del Clavel.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA

Ha fallecido en Madrid nuestro querido amigo D. Manuel Surjo y Lope, inspector jefe de vigilancia que fué en la estación del Norte, funcionario repetidas veces elogiado por la superioridad, en virtud de sus excelentes servicios.

Al sepelio, que se celebró anteayer acudió numerosísima concurrencia.

Presidió el duelo el ex-gobernador civil de Madrid D. Alberto Aguilera.

Reciba la atribulada familia del finado nuestro más sincero pésame.

Hemos recibido el primer número del semanario *El Padre Pullas*, que contiene amenos y variados artículos.

Deseamos buena suerte á nuestro novel colega.

La colonia aragonesa que desde el año 1874, merced á la iniciativa de varios feligreses de la parroquia de San Andrés y en particular á la del virtuoso sacerdote teniente de la misma don Pedro Lumbreras, ha venido efectuando todos los años solemne novena á Nuestra Señora del Pilar, la ha verificado en el presente con extraordinaria grandiosidad.

Anteanoche, despues de la novena y como víspera de la fiestaprincipal, salió la archicofradía cantando el santo rosario por las calles de los Carros, Tabernillas, Angel, Calatrava y Humilladero.

El acto fué solemnisimo.

La archicofradía lució magníficas farolas, llamando entre ellas la atención la que figuraba el templete de la iglesia de Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza, y la que representaba la cúpula de la capilla de San Isidro en la parroquia de San Andrés; ambas cons-

truidas y costeadas por artistas archicofrades.

Despues del acto religioso, varias rondallas entonaron á la puerta de la iglesia devotas y patrióticas canciones en honor de la excelsa patrona de Zaragoza.

La funcion religiosa de ayer ha sido solemnisima. El sagrado recinto hallábase iluminado con profusion. El altar mayor estaba artística y caprichosamente adornado con vistosos traspaentes pintados y costeados por el archicofrade Sr. Ruiz. El conocido orador Sr. Montalvan, que durante el novenario ocupó la sagrada cátedra, pronunció un notable panegirico, luiciendo una vez más sus excelentes condiciones oratorias.

Ayer tarde, á las cuatro, la piadosa y entusiasta archicofradía de Nuestra Señora, salió procesionalmente con la preciosa imagen del Pilar por las mismas calles que arriba dejamos indicadas.

Formaban parte de la procesion un piquete de la guardia civil, las congregaciones con sus insignias y estandartes de la Juventud obrera, Concepcion y Rescate, de San Pedro, Nuestra Señora del Olvido, la de San Antonio, Carmen y otras varias.

Han contribuido al mayor realce de la ceremonia las músicas del regimiento de Asturias, cuyo piquete asistió al acto, y las de San Bernardino y Hospicio.

Presidió el acto el teniente de alcalde del distrito.

La concurrencia ha sido numerosísima.

La subcomision del Ayuntamiento encargada de la busca de terrenos para la Necrópolis del Oeste, ha visitado ayer algunos, inmediatos á los términos de Humerá y Carabanchales.

De dicha visita dará inmediata cuenta á la comision del ramo.

La comision de espectáculos del Ayuntamiento no ha podido reunirse ayer tarde por ocupaciones del Sr. Rodriguez San Pedro.

El asunto que en ella debía tratarse era la aprobacion de la lista del teatro Español.

Supone un periódico que el Banco de España está fuera de la ley, por no tener su emision fiduciaria toda la garantía que aquella exige, y sobre esta gratuita hipótesis, escribe dos colum-

nas de terribles acusaciones al gobierno. Siendo la hipótesis inexacta, naturalmente lo son las consideraciones que en ella se fundan. Precisamente jamás han estado mejor garantidos los billetes, puesto que por la última ley se exige que la tercera parte de su valor está depositado en metálico, y la mitad de esa tercera parte en oro, mientras que hasta ahora la mayor garantía metálica que ha tenido era de la cuarta parte. Segun el balance publicado ayer, hay en circulacion 758 millones de pesetas en billetes. La tercera parte de garantía en metálico que se obliga á tener el Banco es, por lo tanto, con arreglo á la nueva ley, de 252 millones de pesetas, y tiene 267 millones; de modo que aun resulta un exceso de 15 millones de pesetas. Véase lo injusto del cargo.

Todavía hay quien invierte los términos de esta sencilla cuenta aritmética, y tomando el problema en los mismos términos planteados por *El Correo*, arguye que si la existencia en metálico y barras de oro y plata (términos precisos de la ley) asciende á 267 millones, puede emitir el Banco hasta 801 millones, sin aumentar la garantía, y como solamente tiene en circulacion 758, todavía está á una distancia de 43 millones del límite legal.

De cualquier modo que se examine la cuestion, resultan completamente destituidos de fundamento los ataques que por una supuesta tolerancia de faltas fantásticas se dirigen al gobierno, el cual, de ser ciertos, no los toleraría en ningun asunto, pero mucho menos en estos que afectan al crédito del país, y que son objeto preferente de su atencion y de su cuidado.

Como en este mismo sentido se ha hablado algo en los círculos financieros, añaden personas entendidas que el lento y gradual desarrollo de la circulacion fiduciaria es motivo de satisfaccion, puesto que no se debe á necesidades, ni á apuros del Tesoro, ahora bien desahogada, sino que se produce por las naturales exigencias del comercio y el desarrollo de los negocios en esta época, en la cual recobran su animacion, y en tal sentido es de desear que continúe.

En la primera quincena del mes próximo, se descubrirá probablemente la estatua de Alvaro de Bazan, levantada en la plaza de la Villa.

En la plaza del Angel, números 13

y 14, almacén de tejidos de los señores Moretones y hermano, se descubrió mañana un robo, con escalo, llevándose los ratas 500 pesetas que habia en la caja.

Este robo es el segundo que, de idéntica manera, sufre este establecimiento.

El juzgado ordenó la detencion del portero de la casa y del guarda jurado que día y noche ejerce su vigilancia en el almacén.

A consecuencia de un vómito de sangre se encuentra enfermo nuestro amigo D. Enrique García Porres. Deseamos su completo alivio.

En el barrio de la Guindalera se ha celebrado ayer con animacion extraordinaria la fiesta de su excelsa patrona Ntra. Señora del Pilar.

Varias bandas de música recorrieron ayer mañana las calles tocando diana. La funcion de la tarde ha estado muy concurrida.

Ayer tarde se cayó desde un andamio, en la Biblioteca nacional en construccion, un carpintero, el cual quedó muerto instantáneamente.

El juzgado de instruccion entendió en el suceso.

Algunos colegas suponen que hay contradiccion entre la real orden dada por el ministerio de la Gobernacion el 9 de setiembre y el aviso publicado el sábado por la alcaldía-presidencia acerca de enterramientos en las Sacramentales.

No hay tal contradiccion, pues al disponer el alcalde que no hay derecho á enterramiento en los cementerios de las Sacramentales por haberse inscripto como mayordomo ó cofrade, con posterioridad al mes de mayo de 1885, solo confirma y ratifica lo dispuesto por el ministro en el 4.º articulo donde dice textualmente que «hasta tanto que se cumpla el término del mes y que se apruebe la lista presentada—condicion no cumplida todavía—los enterramientos se verificarán con certificados de hallarse los difuntos comprendidos en las condiciones de las reales órdenes del 84 y del 85.»

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.
(EXTRANJERO)

Paris, 12 (3:40 t.)
Exterior, 68-68.—Cubas, 000-00.—

3 por 100 francés, 95-68.—Italiano 00-00.

(NACIONALES)
Consuegra, 12 (10:10 m.).

Durante la noche ha estado lloviendo copiosamente, continuando por la mañana con algunos intervalos. Téme-se que esta lluvia, en las condiciones en que está la localidad, pueda ser perjudicial á la salud pública.—*El correspondant*.

Manresa, 12 (8:20 m.).
Los republicanos federales celebraron en la noche del sábado una reunion, en la cual se trató de la reorganizacion del partido en Manresa y su comarca y del establecimiento de un centro federalista en esta poblacion, nombrándose al efecto una comision organizadora.

En la tarde de ayer se efectuó en el domicilio social de los cinteros de algodon, un *meeting* socialista, en el que hablaron los compañeros Pich y Montenegro, y se inició una suscripcion á favor de los oficiales del ramo declarados en huelga. Asistió un delegado de la autoridad y el órden fué completo.

Por la noche se verificó en el mismo local una velada, en la que tomó parte una masa coral.—*Martrus*.

Orense, 11 (9 n.).
El juicio oral que se está celebrando en Rivadavia, con motivo de la voladura con dinamita de la casa en que habitaba la familia Lourido, atrae una inmensa concurrencia. El fiscal pidió la pena de muerte para dos procesados. Mañana será conocido el veredicto del jurado.

Esta tarde se inauguró con gran solemnidad la nueva escuela de Artes y oficios, establecida por iniciativa del presidente de la Diputacion D. José Lorenzo Gil y con el concurso de todas las clases sociales. Al acto asistieron el sábio prelado, protector de todo pensamiento útil, las autoridades, corporaciones y un gentío inmenso.

El discurso del director de la escuela, que es el elocuente orador sagrado y catedrático D. Marcelo Macias, es un modelo de buen decir. Expuso la historia de las enseñanzas populares y de aplicacion y consagró un recuerdo cariñoso á todos los propagandistas de la educacion en las clases trabajadoras, entre ellos, al hijo de esta poblacion, el actual delegado de Hacienda de Madrid, por sus artículos *Más industrias y menos doctores*.

Los artesanos matriculados son 236

censtras, se había disculpado y no había vuelto á las Hayas más que de paso para llevar á recoger á las niñas.

Como la marquesa decía en todas partes que jamás Susana había sido la querida de Ganuge, comenzó á correr el rumor de que el joven decadente había asesinado á la de Myre por negarse ésta á pertenecerle.

A los señores Thomas y Barbará les hizo muy mal efecto tal rumor. Si se acreditaba, si adquiría cierta consistencia, la instruccion que, por más que se diga, siempre se deja influir algo por la impresion general, tal vez se dirigiera en este sentido y descubriera la verdad.

¿Qué quedaria entonces de la interesante novela de amor cuyo escenario se había construido tan laboriosamente? Un crimen inspirado por la pasion, que los jurados serian muy capaces de juzgar como un vulgar asesinato.

Peligraría el prestigio y quizá también la libertad del querido maestro.

Ellos mismos no sabian con exactitud lo ocurrido en Bellefontaine. Solo sabian que el día del que llamaban ellos «suicidio de la de Myre, Ganuge les había prevenido «que ya no tenian que darle broma; que Susana le había dado palabra; que era para aquel día á las tres en Bellefontaine, y que podian ir para convencerse de ello.»

Habian estado ocultos en el jardín y un detalle les había estrañado: que había trascurrido lo menos media hora entre las dos primeras y las dos últimas detonaciones; cosa rara, indudablemente, que no coincidía exactamente con los relatos de su amigo; pero... ¿qué profundizar? Consideraron necesario poner á Ganuge al corriente de las insinuaciones de la marquesa, á fin de que en el acto de la vista no le sorprendiesen si se tocaba este punto.

Al tener noticia de que se discutía la pasion de la señora de Myre; y de que había quien sostuviese que se había negado á él, el amor propio del joven decadente sufrió mucho. Vió derrumbarse los sólidos cimientos de su novela y creyó necesario tomar precauciones en seguida.

—Es preciso que vea yo á la señora de Guerau—dijo á sus amigos—pronto la convenceré, y convencida de que su ahijada ha sido mi amante, la conozco bien, no dirá lo que no sienta. Rogadla que venga á verme. Pero ellos se negaron á encargarse de tal

comision. La marquesa era brusca y acaso no los recibiera nada bien.

Ganuge entonces se decidió á escribir á su cuñado Duolos, á quien no había vuelto á ver desde el asesinato. Le encargaba que viesse á la marquesa y le entregase una carta y una autorizacion del director de la cárcel que le incluía.

Con gran sorpresa del cervicero, la de Guerau accedió en el acto á lo que el joven solicitaba.

Se informó de la hora de comunicacion y prometió ir á la cárcel al día siguiente.

Y al día siguiente salió temprano sin decir á su marido ni á su sobrina á dónde iba.

No era la vez primera que entraba en la prision de la calle de Carlos III. Había ido varias veces á visitar á infelices vagabundos, condenados por pequeñas faltas.

El director y parte del personal la conocian. Llegó sin dificultad á la celda ocupada por Ganuge, y el vigilante la dejó con él, quedándose en el pasillo sentado junto á la puerta.

—Parece, señora,—dijo el joven tomándolo de muy alto,—que os permitis respecto á mí ciertas insinuaciones que no estoy dispuesto á tolerar por más tiempo...

Y como la marquesa le escuchaba sorprendida de su incommensurable aplomo, prosiguió:

—Comprendo perfectamente vuestro despecho. Un día en el bosque—no sé si os acordáis—me retasteis á que tratara de ser el amante de la señora de Myre: me digisteis que sabriais impedir que llegase hasta ella. Lamentáis el haber errado en vuestras previsiones, y esto es muy disculpable. Solo que yo—ya veis si soy cándido—os creía incapaz de desnaturalizar la verdad...

Y cambiando súbitamente de tono, continuó:

—Nos amábamos tanto!... no sufrí nada, os lo juro... y eso que yo temblaba atrozmente!... ¡Muríó dulcemente, sonriendo, entre mis brazos!...

Dejóse caer sobre la silla y ocultando la cabeza entre sus manos empezó á sollozar estrepitosamente.

La de Guerau le miraba exasperada por la comedia que le estaba representando; y más exasperada porque se figurase él que la engañaba.

—¡Oh, ya sabéis que no me meto en semejantes historias!—le contestó;—¡guardad eso para los de vuestra escuela!... Si he venido á veros es porque creí estúpidamente que que-

por el frio, los boks y las innumerables copas de Chartreuse... y surcada de abultadas venitas sanguinolentas, que parecía hecha del dorso de una hoja de begonia.

Luchaba Susana contra estas visiones grotescas, cerrando los ojos y procurando encontrar la fisonomía del joven tal como le veía habitualmente.

En aquel momento lanzó un grito al sentir que la agarraba brutalmente.

Con el rostro encendido y trémulos los labios, trataba Ganuge de llevarla en sus brazos. El rostro gangulante de éste la asustó y se irguió luchando contra el abrazo que la ahogaba. Inclínose él, y tocando casi con su rostro el de ella, gritó, procurando arrastrarla:

—¡Os adoro!... ¡Venid!

Los cabellos de Susana moviéronse al ardoroso soplo de aquel aliento fétido: respiró el olor de cigarrillo y cerveza que tanto la repugnaba, y sin poder ocultar su disgusto alejó á Ganuge, murmurando suplicante:

—Esperad... todavía no... ¡Tengo miedo!

Ganuge la preguntó:

—¿Miedo?... ¿A qué tienes miedo?

El que la tuteara acabó de exasperar á la de Myre. Levantóse de un salto, rechazando con todas sus fuerzas á aquel hombre que entonces la inspiraba horror y gritando con voz ronca:

—¡No quiero!... ¡No quiero!

Retrocedió él estupefacto y dijo:

—¡Ah!... Está bien. ¡Esta es de las fuertes!

Fué á la chimenea á coger el revólver y volvió junto á la joven, que seguía sus movimientos con ojos asombrados.

Sentíase Ganuge sumamente tranquilo y tal tranquilidad le sorprendía.

Realmente por lo que se disponia á matar era por convertirse en una celebridad; por deslumbrar á los espectadores para quienes representaba; pero algo también por experimentar una sensacion nueva, y en vista de la calma absoluta con que obraba temió no sentir la sensacion apetecida. Si entonces no vibraba era, decididamente, que su yo no quería vibrar.

Cuando estuvo cerca de Susana la miró, y su mirada fué tan implacablemente feroz que Susana adivinó al instante su pensamiento. Se levantó para escaparse; pero le vió tan cerca y la huida tan imposible, que volvió á sentarse, horrorizada, con los ojos extraviados, sin tratar siquiera de desviar el arma que rozaba ya los ricitos de su frente.

El tiro salió. Susana cerró los ojos, asombrándose de no sentir un dolor más vivo...

¿luego no se sufría mucho para morir?... Por un momento vió pasar ante su vista grandes rosas que se esparcian, girando por el aire, y volvian á reunirse para separarse otra vez... Se le figuraba que aquellas rosas se parecian á las del forro del coche de alquiler... Y lejos, muy lejos, entre las ramas del bosquecillo de las Hayas vió á Santiago de Guerau inclinado ante ella y diciéndole con su bondadosa y triste sonrisa:

—¡Os amo tanto, Susana!... ¡Os amo desde hace tanto tiempo!

Abrió los ojos. Ganuge, que estaba inclinado sobre ella, creyéndola muerta, se levantó bruscamente. Susana oyó otra detonacion y sufrió una sacudida espantosa: tuvo conciencia de que aquella vez era la muerte. Una muerte abominable, lejos de sus hijos, lejos de Dios. Se puso en pie lanzando un grito salvaje, un lamento de fiera herida, y cayendo violentamente rodó por tierra, donde quedó sin movimiento.

Ganuge había retrocedido para que no le cayera el cuerpo de Susana. Con la frente húmeda y la garganta seca se proximó cuando la vió inmóvil, muerta ya sin duda alguna. No podía retrocer, tenía que disparar sobre sí mismo, so pena de pasar por un vulgar asesino. Y, á este propósito, asaltóle el temor de que á sus amigos Thomas y Barbará, que debian estar en accho, se le ocurriera la idea de entrar en seguida... ¡No!... apenas tenían tiempo de haber llegado... no habrian oído los disparos. Pero ¿y el cochero? Este sí debía haberlos oído.

El joven abrió el balcon y miró á través de las persianas.

El cochero se hallaba instalado dentro del coche. Tenía la cara tapada, pero por su postura, comprendió Ganuge que estaba durmiendo.

Ocupóse entonces de preparar la decoracion.

Empezó por desnudar á Susana. Las dos heridas que había recibido en la cabeza, junto á la oreja y en la frente, apenas habian sangrado á lo largo de la mejilla. En el suelo no encontró ni una sola gota de sangre.

El cuerpo le pareció atrozmente pesado y le costó mucho trabajo quitarle el cuerpo del vestido y el corsé. Detúvose veinte veces con la frente bañada en sudor y resuelto á dejarlo. Cuando hubo conseguido despojarla de las ropas, arrastró á la joven hasta el lecho,

El acto inaugural será memorable en esta ciudad.

Los tres heridos por el incendio de la calle de Tribes están algo mejorados. Ha salido para Madrid el senador marqués de Tribes y familia.

El Sr. Elduayen, marqués del Pazo de la Merced, pasará el mes actual en Galicia.—*El correspondiente.*

Zaragoza, 12 (12'45 t.)
Con relación a los viajeros de otros años es muy escaso el número de los que han venido en este a nuestra capital.

Las comisiones de senadores y diputados saldrán mañana para Madrid a fin de exponer al gobierno el aflictivo estado de este país y pedirle auxilios.—*Fondevila.*

Barcelona, 12 (4 t.)
Interior 4 por 100, 74-67.—Exterior 4 por 100, 76-47.—Amortizable 4 por 100, 00-00.—Cubas 1886, 104-50.—Cubas 1890, 97-50.—Colonial, 58-20.—Nortes, 63-00.—Almansas, 152-00.—Francias, 35-40.—Orenses, 14-35.—*Cabanelas.*

Anteayer fué extraordinariamente aplaudida en el teatro Lara, cantando y diciendo con mucha gracia su papel en *Niña Pancho*, la señorita Alcalde. El público le hizo repetir los números de música de la obra siendo la señorita Alcalde una de las mejores intérpretes que ha tenido desde su estreno la bonita zarzuela de Gil y Romea.

El popular autor D. Ricardo de la Vega está terminando una obra con destino al favorecido teatro de Apolo, que continúa todas las noches literalmente lleno de gente.

Hoy martes se verificará en el teatro Circo de Parish la primera representación de la zarzuela en tres actos titulada *El diablo en el poder*, y en la cual hará su debut la tiple señorita Jarrillo, tomando parte en dicha obra además la señora Valero y los señores Vazquez, Banguells y Senis. Hay pedidas en contaduría gran número de localidades para dicha función.

El señor marqués de Aguilar de Campo ha teleografiado ayer desde Con suegra, participando carecen de exactitud las noticias enviadas desde aquella población por el correspondiente a *El Imparcial* sobre el supuesto conflicto entre aquel y el delegado del gobierno Sr. Castel, puesto que este asunto estaba ya decidido por la real orden de 2 de octubre, que sin duda no conoce dicho correspondiente.

Asegura que el cauce del río estará restablecido en breves días y que se trabaja, sin descanso en reconstruir el catastro, para proceder a la reparación de edificios.

Dice *El Clamor* que el Congreso regional federalista de Cartagena ha acordado que si el gobierno español tuviera que intervenir en Francia ó en Portugal, el partido republicano en pleno protestaría con todas las energías.

Es decir—añade el colega reformista—que el partido federal proclama la insurrección mientras la patria lucha en el extranjero.

Diez y ocho personas ilustres apuntaron ayer *El Liberal* con necesarias condiciones para ser nombrados ministros en gabinetes conservadores. Esto, según el colega, dificulta la formación de un nuevo gobierno. Y significa además la importancia que debía concederse a los dichos y referencias de los que suponían que no podría haber crisis porque no habría personas con quienes sustituir a los ministros actuales.

Del VIAJE DE SS. MM. recibimos los siguientes telegramas de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

San Sebastian, 12 (11'30 m.).
A las diez en punto de la mañana las salvas de artillería del castillo anunciaron la salida de Ayete de la familia real. En el trayecto hasta la estación había muchísima gente, a pesar de la copiosa lluvia que caía. Los disparos de cohetes, voladores y bombas se unían, al pasar los reyes, a los vítores de la muchedumbre. La estación y el andén se hallaban llenos de personas distinguidas de uno y otro sexo, y una compañía de cazadores de Barbastro, con bandera y música, hacía los honores.

Despidieron a S. M. los grandes duques Alejo, Wladimiro y Cirilo, la gran duquesa María, duques de Leuchtenberg, Gossa-Koff, autoridades, muchas damas y comisiones oficiales y particulares. El alcalde obsequió a la reina é infantas con ramos de flores, y al ponerse en marcha el tren resonaron muchos vivas. Acompañan a la reina el ministro de Estado, director general de Obras públicas, generales Enríquez, Catalá y Ezpeleta; duque de Medina Sidonia, marqués de Casa Irujo, condesa de Sástago, Mirasol y Peñafloreda. Las autoridades locales irán hasta el límite de la provincia. Las calles y casas del trayecto, así como la estación, se veían lujosamente adornadas.—*El correspondiente.*

Burgos, 12 (3 m.).
El general Pando ha propuesto para la cruz de Beneficencia, por servicios prestados con motivo del choque de Quintanilla, al Sr. Canalejas y su esposa; á Angel Pastor, á un picador de su cuadrilla, á Carolina Castroserna, á Manuel Soriano, al médico Rovira y al teniente de la guardia civil Párraga.

También ha propuesto para la cruz del Mérito Militar al general Barbachano por servicios prestados en el incendio de Santander, y ha recomendado para el ascenso al coronel Ollo.

Cuando la reina salga de esta para Madrid, irá el general Pando á dirigir las maniobras militares en Logroño y luego las presenciara aquí en el campo de Gamonal.

Con motivo de la venida de los reyes, formarán los regimientos de infantería de la Lealtad y San Marcial, el de caballería de España y el tercero de artillería.

D. Emilio Luanco ha enviado hoy al general Pando los retratos de los huerfanitos Martínez, que se salvaron en el choque de trenes.—*El correspondiente.*

Burgos, 12 (3'40 m.).
Esta tarde á las tres se reunirá el Ayuntamiento en las Casas Consistoriales, con los diputados y senadores, para ir á la estación á recibir á la familia real. El alcalde dará la bienvenida, expresará su gratitud y ofrecerá un ramo de flores á la reina.

La comitiva regia se organizará en esta forma: coche de la familia real; otro con las condesas de Sástago y Villapaterna, duques de Medina Sidonia y Sotomayor; otro con los generales Enríquez, Catalá y Ezpeleta; seguirá el gobernador, alcalde, Ayuntamiento, Diputación y comisiones oficiales. El capitán general marchará al estribo derecho de la reina y el caballero señor Escosura al izquierdo.

Fuerza del ejército escoltará el coche real.
La comitiva se dirigirá á la Catedral por el paseo de la Estación, calle de la Merced, Espolon Nuevo, Puente de San Pablo, paseo del Espolon, Aro de Santa María y calle de la Lencera.

Se cantará el *Te Deum*.
Después se verificará la recepción en el palacio de la Diputación provincial, concurriendo las autoridades y señoras en grupos.

De allí se trasladará la familia real al palacio de Muguero por los paseos del Espolon y de la Isla. En dicho hotel será recibida por D. Juan Muguero, su señora y Sres. de Limiers. Estos han hecho un pedido de flores, por valor de 6000 reales, para adornar la estancia régia.

El martes asistirá S. M. á la misa de *requiem*, que oficiará el señor arzobispo.

Después hará la visita á los heridos y pasará luego al Ayuntamiento, donde será presentada á la reina la viuda del desgraciado maquinista Pedro Jaca, acto que promete ser interesantísimo.

En la misma casa Ayuntamiento verá S. M. las cenizas del Cid Campeador y la silla desde donde administraran justicia Lain Calvo y Nuño Rasura.

Por la tarde revisará las tropas de la guarnición y visitará la Cartuja y las Huelgas. La actual abadesa de este convento es sor Bernarda Puente. Tiene un hermano artillero que ha venido á abrazarla, con motivo de la visita de la reina, después de veintitres años de clausura.

Ha resultado incierta la noticia de la muerte del maquinista del expreso. Dícese que dicho tren fué solo al choque, arrojándose á la vía el maquinista antes del siniestro. Elogiase el proceder del inspector Sr. García Vazquez, que formó el solo el tren de auxilio.
Está lloviendo.—*El correspondiente.*

Vitoria, 12 (2 t.).
A la una y veintinueve de la tarde ha pasado el tren real con dirección á Burgos. En el andén esperaban á sus

majestades y altezas todas las autoridades y comisiones oficiales, así como gran número de particulares. Al entrar el tren en la estación fué vitoreada calorosamente la real familia, contestando con afecto S. M. á las manifestaciones de respeto y adhesión que se les tributaban. Las autoridades subieron al coche salón á ofrecer sus respetos á la real familia.—*El correspondiente.*

Burgos, 12 (3 t.).
He visitado el lugar en que ocurrió el siniestro de los trenes. En las laderas de la vía se ven pequeños restos del tren, confundidos con fragmentos de ropas de los desgraciados viajeros. Durante tres minutos pude ver un tren de mercancías cruzando el trayecto sin desaparecer del horizonte, de lo que deduzco que el maquinista del expreso debió ver al mixto á un kilómetro de distancia.

He visitado el cementerio y en él las tumbas de Leal, Camilo Gonzalez, Cayetano Navarro, Vighi, Pedro Jaca y Ramon Anido, que forman fila en el ensanche del cementerio. En cruces de pino blanco se leen los nombres de las víctimas: la del periodista Leal es de hierro labrado. Varios correspondientes han orado sobre la tumba de su desgraciado compañero.

Tiempo hermoso.—*Aguilar.*

Burgos, 12 (3 t.).
He visitado la quinta de D. Juan Muguero Casi, donde se hospedará la familia real, habiéndome acompañado sus amables dueños. El palacio está situado en las cercanías de Burgos, inmediato al paseo de la Isla, elevándose en extenso parque y descollando sobre hileras de chopos, que caracterizan las inmediaciones de la ciudad. Es como un moderno castillo á la inglesa: mucha luz, mucha comodidad, mucha sencillez y elegancia y admirable distribución. Al exterior le caracteriza un artístico torreón octogonal almenado que se levanta en el ángulo Sudoeste.

El salón de recepciones, despacho de la reina y comedor están decorados con mucho gusto con muebles modernos de estilo inglés. La biblioteca, estilo siglo XVII, tiene las obras de Calderon y un busto del gran poeta. El salón de billar y cuarto de fumar son lindísimos y adornados con tanta sencillez como elegancia. Estas habitaciones están en la planta baja. En la principal se hallan los dormitorios de la real familia: las camas son de bronce dorado y propiedad de la misma. En el tocador de la reina se vé un servicio completo de plata repujada. La capilla es de carácter gótico.

La residencia, en su conjunto, resulta holgada para la familia real y todo su acompañamiento y servidumbre. Flores traídas de Barcelona y San Sebastian, entre las que predominan las violetas, que tanto agradan á S. M., embellecen la mansion.

Los duques de Medina Sidonia y Sotomayor se hospedarán en el *chalet* de D. Santiago Liniers.
La señora de Muguero ha venido

desde Madrid para recibir á los reyes.—*Aguilar.*

Burgos, 12 (5 t.).
Momentos antes de llegar el tren real oyeronse 21 cañonazos en el campo de Gamonal. En el andén, lleno de incalculable concurrencia, escucháronse entusiastas vítores.

El alcalde de la capital felicitó á la real familia y ofreció ramos de flores á la reina é infantas. El senador señor Barona dió gracias á S. M. por su visita á la población.

La entrada fué en carruaje abierto, llevando la reina á su derecha á la princesa de Asturias y el rey á la infanta doña Teresa. El camino hasta la Catedral fué una continuada serie de ovaciones de parte del gentío que llenaba las calles.—*Aguilar.*

Burgos, 12 (5'10 t.)
SS. MM. y AA. RR. acaban de llegar en este momento, cuatro y treinta tarde, con toda felicidad, habiendo sido aclamadas en todas las estaciones del tránsito por la numerosa concurrencia que esperaba el paso del tren real. En esta estación han sido recibidas por el arzobispo, senadores y diputados de la provincia, autoridades, corporaciones y un gentío inmenso, que apiñado estrechamente llenaba los andenes y alrededores y cubría el espacio hasta la ciudad, vitoreando incesantemente á la familia real con indescriptible entusiasmo.

SS. MM. y AA. RR. se dirigen á la catedral, rodeado y escoltado su carruaje por el noble y leal pueblo burgalés que ha salido y no cesa de aclamarlos.—*(Oficial.)*

Burgos, 12 (5 t.).
S. M. la reina acaba de hacer su entrada en la Catedral, en medio de grandes aclamaciones é inmenso gentío. Recibió á S. M. el arzobispo, bajo palio, con todo el alto clero, oyéndose los acordes del órgano.

La reina cruzó el templo entre las apiñadas masas populares, desbordando vivísimas simpatías. Cantóse un solemne *Te Deum* á grande orquesta, oficiando el arzobispo.

En este momento se dirige la reina al palacio de la Diputación provincial, donde se verificará la recepción de autoridades y señoras.

Adosada al palacio de la Diputación provincial se ha levantado una tribuna para señoras.

Á su paso inundarán de flores el coche de S. M.

La población animadísima.—*Aguilar.*

Burgos, 12 (5'40 t.).
Acaba de terminar en la Diputación provincial la recepción régia.

Ha resultado brillantísima.—*Aguilar.*

El alcalde de Pontevedra ha dirigido una comunicación al señor ministro de Marina, solicitando, en nombre del vecindario, que haga escala en Marina la escuadra que se encuentra en Villagarcía.

Para conocimiento del público debe-

en el que la depositó con dificultad. Colocó sobre ella la colcha de seda bordada con las iniciales de la señora de Lemol y fué á sacar el abrigo de pieles un ramito de violetas, que al salir, había guardado allí Susana. Desjó el ramo y esparció las flores en derredor de la linda y pálida carita de la muerta, puso luego en orden la habitación, recogiendo la ropa y colocándola cuidadosamente en las sillas. Cuando estuvo esto hecho buscó un lápiz en el escritorio de su hermana, y en un papel que puso bien á la vista, delante del reloj, escribió:

«Morimos porque nos amamos»
Ya estaba todo acabado... No había medio de retroceder.

Se aproximó al espejo y metiéndose en la boca dos dedos de la mano izquierda, ensanchó la cavidad; luego introdujo el cañon del revólver y disparó, atravesándose la mejilla. Lanzó un alarido. No sólo le había causado dolor la herida, sino que temblaba de tal modo, que se había roto un diente con el cañon del revólver.

Hacia ocho días que estudiaba el modo de disparar, previendo el retroceso del arma; pero el terrible miedo que le hacía temblar, todo lo echó á perder.

Al retirar el arma de la boca, disparó involuntariamente otro tiro, que pasó á una línea del menton, rozándole el pelo de la barba. Asustado al ver la sangre que le corría por la mejilla, volvió hacia el lecho.

No tardaron en llamar á la puerta de la casa y se acordó de que había olvidado volver á abrirla. Tendría que esperar mucho... y le dolía. ¡Qué desuido!

En tanto resonaban golpes violentos, y al mismo tiempo oyó la voz de su cuñado Duclos, y pensó:

«Es ese animal, que pega con un garrote!»

Sonó luego un golpe más fuerte y el ruido que produjo lo cerradura al saltar.

Ganuge se precipitó sobre los candelabros, apagó las velas y volvió á acurrucarse á los pies de la cama.

El primero que entró en el aposento fué el panzudo Duclos.

«¡Mil rayos!...» exclamó.—«No se vé ni gota!»

Temiendo que le pisase su cuñado, el joven comenzó á lanzar sordos gemidos.

El señor Thomas, que entraba, gritó:

«¡Está ahí!... ¡No está muerto!»

El cocheró encendió una cerilla.

Duclos lanzó un grito: acababa de ver á la de Myre.

El señor de Gueray corrió al lecho, y aterrado y pensando en el pesar de su mujer, murmuró:

«¡Pobre Carlota!»

La marquesa había ido patinando hasta Champigneulle. Allí se quitó los patines y echó á correr por la carretera.

Media hora después llegaba; preguntó al cocheró y supo por él lo que él sabía.

Que la señora de Myre estaba allí desde hacía una hora con un señorito á quien no conocía; pero que debía ser pariente de la señora de Lemol, la del arquitecto, puesto que tenía las llaves de la casa.

Quiso entrar, y encontrando cerrada la puerta, fué á buscar al guarda de campo que habitaba á quinientos metros de la quinta.

Al volver con él vió parados los carruajes, el del cervecero y el suyo, en el que había ido el señor de Gueray. Corrió á la casa y subió. Al entrar en el aposento vió inmediatamente á Susana.

«¡Ah!...» exclamó dolorosamente; «¡hemos llegado demasiado tarde!»

Y permaneció apoyada en el lecho, inmóvil, sin lágrimas en los ojos.

Luego preguntó:

«¿Y él?... ¿dónde está él?»

El señor Duclos mostró á Ganuge, á quien habían tendido en un divan.

«¡Oh!...» gritó la marquesa indignada; «¡él está!... ¡hubiera debido presumirlo!»

«Se ha disparado dos tiros de revólver en la boca—dijo el señor de Gueray queriendo disculpar al joven,—y no ha acertado...»

La marquesa replicó:

«¡Pues á ella bien la ha acertado!...»

«¿Cómo?... Creéis que ha sido él quien...»

«Yo estoy seguro de que sí—dijo el barrigudo Duclos.»

Ganuge se levantó exclamando:

«¡Pues bien, sí; yo he sido! Me hizo jurar que la mataría luego que hubiéramos sido el uno del otro. ¡Nos amábamos... y queríamos morir!»

«¡Eh!...» gritó violentamente la marquesa.—«¡Susana nunca ha sido vuestra... jamás!»

Y mostrando el cuerpo de la de Myre prosiguió:

«¿Qué mujer coqueta como ella quiere morir... con esos atavíos?... Es una locura el pensar que han de creeros eso.»

Ganuge exhaló un gemido.

«¡Pobre y querido Gaston!—murmuró Bárbara.»

«¡Nosotros te queremos doblemente!—dijo Thomas abrazando al joven con ternura.»

La de Gueray hizo un movimiento de repulsión.

«¿No podrían llevarse al señor Ganuge y sus amigos á otro cuarto?—preguntó.»

«¡Vámonos, andal!—dijo el cervecero, obligando á su cuñado á levantarse y poniéndole entre el marqués y él para sacarle de allí.»

XIV

La instrucción del proceso Ganuge se siguió rápidamente. El joven decadente, conducido la noche del asesinato á la prisión de Nancy, recibía á sus amigos y á su familia, y según les decía, estaba escribiendo Memorias que habían de hacer sensación.

Los Sres. Thomas y Bárbara—que continuaban en casa de Lemol por consecuencia de tan providencial proceso, en el que figuraban como testigos—hablaban de la conveniencia de publicar aquellas Memorias palpitantes ántes que *La rarefaccion vibrátil del yo*.

Los Gueray no habían ido á París y Santiago estaba más sombrío cada día. Había recibido la noticia de la muerte Susana con suma tranquilidad. Según él, acaso valiera más que aquello hubiese acabado así que de otro modo.

Pero desde que las indiscreciones de los magistrados y los relatos de Ganuge á sus amigos revelaban detalles innobles, falsos ó verdaderos; desde que se dió cuenta de que en el juicio, Susana, la que tanto había amado, iba á ser arrastrada por el lodo, acometió una horrible tristeza.

Un día que llegaba con el marqués de dar un paseo á caballo, la marquesa notó que estaba más desesperado y más meditabundo que de ordinario, y preguntó á su marido:

«¿Qué es lo que hay?... ¿habeis sabido hoy algo de nuevo?»

«Sí; nos hemos encontrado en Frouard á Bernard, uno de los guardias que acompañaron á Ganuge en su conducción desde Bellefontaine á la cárcel; hemos venido con él hasta Marron y, naturalmente, nos ha hablado del asunto...»

«¿Y qué?»

«Pues que ese miserable cobarde que, he-

chado y veinte cartuchos en el bolsillo sin tener el valor de rematarse...»

«¿Cómo rematarse?... ¿Acaso creéis que tuvo nunca intención de matarse?»

«Pero...»

«¡Reclamo literario!... ¡Admiración de la Galeria Decadente!... no ha pensado en otra cosa. ¡Si en Bellefontaine he estado yo oyendo á Duclos que le aconsejaba que se matase!... ¡Matarse... ah, en seguida!...»

«Pues bien; Bernard nos ha dicho que en el coche no cesaba de repetir:

«¡Nos habíamos jurado morir los dos y yo vivo!... Matadme, os lo suplico... matadme.»

«¡Está bueno! Pide á los gendarmes que le maten... y debe pedir al juez de instrucción que le lleve un veneno...»

El marqués prosiguió:

«No es eso todo. Ganuge les ha dado mil detalles sobre... sobre el amor de Susana... sobre la manera conmovedora que había tenido de entregarse á él...»

«Jamás Susana se...»

«Estoy convencido de ello... pero, en fin, querida, la auptosia aclarará... se discutirán las probabilidades...»

«¡Pero eso es horrible!»

«Santiago ha comprendido que Ganuge ha ensayado en los gendarmes los efectos de la audiencia pública... Ellos han conocido que preparaba su defensa... les parece sumamente hábil y ese Bernard, que no es un imbécil, está asombrado de la claridad y elegancia de sus frases. Pues bien, Santiago que no pensaba ya más que en los desconoladores debates que se preparan, se ha impresionado dolorosamente. Este asunto le causará una impresión que temo... y que es preciso aguantar; porque nosotros nada podemos impedir.»

La marquesa, anodada, repitió:

«Verdad es: nada podemos impedir.»

Desde la muerte de Susana los Gueray habían visto poco al señor Myre.

La marquesa no quería regañar con él á causa de las niñas, porque las quería mucho; pero no obstante, no se había mordido la lengua para decirle con su acostumbrada violencia cuanto sentía.

Que era el causante de todo; que ella sabía los enredos en que andaba con la de Lemol; que sabía que á la hora en que asesinaban á Susana estaba encerrado con aquella en el cuarto de la calle Stanislas... y que era un necio y un pelele.

El pobre hombre, atolondrado y conociendo que en el fondo había motivo para tal

nos advertir que en esta semana se instalará en la calle de Alcalá, y en el edificio llamado Casa de Salud, frente a la Plaza de Toros, el Refugio de la Sociedad Protectora de los Niños. A la que generosamente lo ha cedido la Junta de socorros del distrito de Buenavista, que lo construyó en los terrenos que a su vez puso gratuitamente a disposición de la Junta el excelentísimo señor marqués de Cubas.

Ayer mañana salió de Vigo el crucero de guerra francés *Godard*.

Los periódicos de Puerto-Rico hablan de la muerte de D. José Julian Acosta, uno de los hombres más ilustres de nuestras antillas. Ex-diputado del partido reformista de Puerto-Rico, individuo de la comisión que en 1866 propuso la abolición de la esclavitud, catedrático de agricultura y profesor de historia, publicó muchos trabajos literarios é históricos, y ha merecido que a su muerte se unan en espontánea manifestación de simpatía las personas y los representantes de todos los partidos de aquella isla.

Ha llegado a Madrid el elocuente orador y diputado reformista D. Alberto Bosch y Fustegueras.

La razón de haberse adelantado el Consejo de ministros a la una de la tarde, ha sido en la previsión de que pudiera sufrir, como anteaayer al anoche, un resaca febril el Sr. Cánovas del Castillo. A pesar de esta leve calentura, el jefe del gobierno estaba ayer muy bien, aunque no ha salido de casa por precaución facultativa.

La campaña que en las Cortes puedan hacer los republicanos no será ni larga ni fuerte, porque muy pronto se les demostrará que no hay motivo para tal campaña.

Para comprobar si en la noche de la catástrofe de Quintanilla, el maquinista del tren expreso pudo ó no apreciar la presencia del mixto, anteañoche, a la misma hora y en el mismo sitio del siniestro, se simuló el suceso saliendo dos vagones, una de Burgos y otra de Quintanilla, para encontrarse en aquel punto, provistas de los discos que llevan las locomotoras.

Los ingenieros sostienen que pudo verse el tren mixto.

Pasan de 150 las marcas y patentes que ha despachado ayer el director general de Instrucción Pública.

Ha salido para los baños de Fortuna el vicepresidente de la junta municipal de Sanidad D. Higinio de Cachavera.

Ha llegado a Barcelona el general Despujols, que se embarcará en el primer correo para Manila.

Ha salido para Alemania D. Isaac Peral.

Son cuatro las senadurías vitalicias vacantes actualmente.

No hay ninguna noticia oficial que autorice los rumores referentes a la dimisión del presidente del Ayuntamiento de Zaragoza.

El Ateneo de Madrid ha destinado 2000 pesetas para el alivio de las desgracias de Consuegra y de Almería y 1000 para la viuda del infortunado y generoso maquinista D. Pedro Jaca.

Escriben de Cataluña que ha bajado el precio del vino que se exporta para Francia en más de un 50 por 100 con relación al precio que adquiría en los últimos años, efecto de haber aumentado considerablemente las cosechas en el Mediodía de Francia.

El Consejo de ministros celebrado ayer tarde en la residencia del Sr. Cánovas del Castillo, se ocupó de los siguientes asuntos, según la nota:

El ministro de Marina dió cuenta del proyecto de Ordenanzas generales de la armada redactado por el general Chacon, y después de discutido detenidamente, se acordó pasara al Consejo de Estado para que informe.

Se autorizó al general Beranger para que adquiriese por gestión directa mil fusiles del sistema Mauser, reformado, para la marina del *Pelayo* y del *Reina Regente*.

El señor ministro de Hacienda dió cuenta a su vez de las principales reformas que piensa abordar en los presupuestos, cuyo estudio tiene muy adelantado; pero a fin de reducir los gastos todo lo posible se aprobaron los términos de una real orden circular a los ministerios, encomendándoles la formación en término de quince días de los nuevos presupuestos parciales aumentando las economías que introdujeron en los anteriores, siempre que no se perjudiquen los servicios.

Se autorizó la ocupación de terrenos para algunas líneas férreas en construcción, aprobando los decretos en que se hacen tales concesiones, también con el propósito de proporcionar trabajo durante el invierno a las clases proletarias.

Ultimamente, el ministro de Ultramar propuso varias transferencias de crédito que fueron aprobadas y la rehabilitación de un título nobiliario de la casa del duque de Regla.

El Consejo terminó a las cuatro y media.

neral Chacon leído en Consejo ocupó detenidamente la atención de éste por discutirse si su publicación había de ser objeto de una ley ó podría hacerse por real decreto, acordándose que fuera en esta forma. Pasó a informe del Consejo de Estado porque todos los asuntos de esta índole llevan necesariamente este requisito.

El ministro de Fomento quedó encargado de dar los órdenes oportunos para buscar nuevos locales donde instalar la Cámara de comercio, la Junta de Agricultura y la Junta de obras del puerto de Sevilla que se hallan instaladas en el mismo local del archivo de Indias el cual dispondrá así de mayor espacio para su mejor organización. La Cámara de comercio pretendía que el edificio actual, ó sea la lonja del siglo XVI, si mal no recordamos, le pertenecía por haberse construido con fondos del comercio de aquella capital, pero el asunto se ha resuelto en el sentido indicado.

Los ministros han hablado con tal motivo del centenario del descubrimiento de América y del estado de los trabajos para la celebración del mismo.

Los créditos para obras públicas se ampliarán todo lo posible, a fin de atender a las necesidades indicadas en la nota, extendiéndose con dicho objeto desde ocho millones de pesetas hasta doce.

El ministro de Marina, al dar cuenta del expediente de adquisición de los fusiles Mauser, habló de las construcciones navales, del estado en que se hallan los arsenales del Estado y las dotaciones de los barcos, haciendo un resumen general de las impresiones recibidas en su viaje a los departamentos.

Ya en conversacion particular, digámoslo así, los ministros, dió cuenta el de Gobernación de la llegada ayer del Sr. Castel, procedente de Consuegra, donde asegura que no ha surgido cuestion alguna con respecto a los labradores por haberseles concedido, con anterioridad a la llegada del comisario régio, un anticipo de 80000 pesetas para aperos y simientes.

Maestros canteros. Véase 4.ª plana.

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 13 DE OCTUBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

ULTRAMAR.—Reales decretos nombrando para la dignidad de tesorero de la santa iglesia metropolitana de Santiago de Cuba, al canónigo de merced de la misma iglesia D. Manuel Navarro y Villar, y para esta vacante a D. Ramiro Herrera y Córdoba.

—Otros confirmando en sus cargos a D. Francisco de Paula Portuondo y D. Pedro Saltearín y Legarra, inspectores generales de montes y minas, respectivamente, en la isla de Cuba.

Ayer se recibió el correo de Filipinas por la vía de Marsella, con noticias hasta el 7 del pasado.

El general Weyler, que continuaba en Mindanao, se esperaba regresara en breve a Manila. Los periódicos no contienen otras noticias de la expedición sino las ya conocidas por telegrafo sobre la presentación de algunos sultanes y datos en Parang-Parang en prueba de sumisión.

El Sr. D. Federico de Madrazo presidió anoche la sesion semanal de la real Academia de San Fernando.

El secretario general, Sr. Ayalos, dió cuenta de un oficio del ministerio de Ultramar, relativo a la reproducción en bronce de la estatua de Hernán Cortés, que se ha colocado en Medellín. Fué aprobado el dictamen de la seccion de pintura referente a la adquisición por el Estado de dos cuadros modernos, fijándose en 2000 pesetas uno y en 1500 otro.

Se dió cuenta de un oficio de la comision provincial de monumentos de Tarragona, relativo a obras hechas en la catedral de Tortosa. Se autorizó al secretario para contestar.

Asimismo se dió cuenta por la secretaria de haberse presentado 34 modelos de estatua para las que han de decorar el edificio destinado a biblioteca y museos nacionales. La Academia acordó que las examinen y formulen dictámenes sobre ellas las secciones reunidas de arquitectura y de escultura.

Leyóse después la lista de donativos hechos a la corporacion, y se presentó el *Boletín* de setiembre.

Seguidamente y después de constituirse la Academia en sesion ordinaria, se procedió a votar un académico de número, por la seccion de pintura, por muerte del Sr. Rivera, a la cual aspiraban los señores Dominguez, Hernandez Amores y Martinez Rincon.

Antes de comenzar la votacion, que prometia ser empeñada, usó de la palabra el Sr. Alvarez Capra, para manifestar en nombre del Sr. Martinez del Rincon, que considerando éste que habia artistas de tan relevante mérito como lo es D. Manuel Dominguez, y deseando no poner obstáculo con su candidatura al triunfo legítimo de éste, la retiraba. Hecha la votacion, resultó elegido el Sr. Dominguez, y se acabó la junta.

Los telegramas oficiales confirman

en un todo los dirigidos a LA CORRESPONDENCIA por su corresponsal, respecto al entusiasta recibimiento de que ha sido objeto en Burgos la real familia.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA: (EXTRANJERO.)

Lisboa, 12. Se han reunido las comisiones electorales para la protesta contra la reforma municipal, acordada por el comicio popular. Esta se verificará el domingo próximo y será digna de la ciudad ofendida. *La Tribuna* anuncia que el pueblo votará en masa la protesta.—Oscar. (NACIONALES.)

Búrgos, 12 (11 n.). S. M. la reina se muestra muy complacida del cariñoso recibimiento de que ha sido objeto. Al llegar al palacio de la Diputación las señoras soltaron infinitas palomas, una de las cuales fué a posearse en el coche real. Terminada la recepcion, la reina se asomó al balcón del palacio, siendo aclamada con entusiasmo, que rayó en delirio cuando la augusta señora levantó en brazos al rey.

Al dirigirse la comitiva al palacio Muguiro se desprendió un mirador en el paseo del Espolin, sin ocasionar desgracias.

Ante el trono han desfilado más de 200 señoras de la localidad.

La reina ha estimado mucho la delicada atención de los señores de Muguiro colocando profusion de violetas, su flor favorita, en el palacio.

La capital luce una espléndida iluminación.—Aguilar.

Búrgos, 12 (11 n.). El juez de instrucción está terminando con gran actividad el sumario con motivo de la catástrofe de Quintanilla, aguardándose solo a que los heridos estén bien para elevarlo a la Audiencia. En la catástrofe no se ha perdido el menor objeto, habiendo sido devueltos muchos de ellos por gente pobre. Los ingleses heridos saldrán el miércoles a las cinco de la mañana para Inglaterra. Seymour será trasladado mañana por la noche a la estacion en su propia cama.—Aguilar.

Barcelona, 12 (11 t.). Ha quedado zanjado el conflicto entre el alcalde y el Ayuntamiento de San Andrés de Palomar, dimitiendo aquél. La excitación va calmándose.

A las siete de la mañana ha descargado sobre esta una tempestad de agua y granizo. Han caído algunos rayos en varios puntos de la ciudad. Un individuo que atravesaba el ferrocarril cayó a tierra deslumbrado en el momento de pasar un tren, que le destrozó horriblemente.—Figueroa.

Cáceres, 12 (7'25 n.). El Sr. Moret con su amable señora y bellas hijas llegó a esta a las nueve de la mañana, siendo recibido en la estacion por sus muchos y buenos amigos. Después marchó en un coche particular a Bella Luisa, prometiendo visitar a Cáceres pasado mañana, antes de seguir para su posesion de la Vega, en la cual permanecerá todo el tiempo que le permitan los asuntos políticos.—El corresponsal.

Castellón, 12 (9'37 t.). Un vecino del pueblo de Almudéjar se ha suicidado arrojándose desde la ventana de su casa a la calle, quedando muerto en el acto.

Llamábase Javier Torres y tenía sesenta y dos años.

Coruña, 12 (4'4 t.). Anoche hubo una verdadera batalla en la calle de Torre. Los guardias municipales Juan Novoa y Antonio Desas pretendieron disolver un baile público. Como se resistieron a obedecer los mozos y muchachas, insistieron los guardias y aquellos les arrojaron algunas piedras. Los guardias intentaron detener a algunos; pero los fué imposible por la lluvia de piedras que cayó sobre ellos, hiriéndoles, derribándoles en tierra y haciéndoles perder el sentido.

Los paisanos se lanzaron sobre ellos frenéticos y pisoteándolos hasta dejarles moribundos. Fueron recogidos en camillas y llevados al hospital.

Novoa está completamente desahuciado: a Desas hay esperanza de salvarle la vida. Hay presas unas veinte personas entre hombres y mujeres.

El capitán general Morales de los Rios entregó anoche el mando al gobernador militar general Goicoechea. El anuncio de que acaso venga el general Pando ha sido muy bien recibido por la opinion.—El corresponsal.

Coruña, 12 (11'40 n.).

Esta noche ha celebrado sesion el Ayuntamiento con escasa asistencia de concejales, casi todos interinos. El alcalde propuso que se significara por el Ayuntamiento al general Morales de los Rios el disgusto con que se veía su traslado, telegrafando a la vez al ministro de la Guerra, pidiendo que aquel continúe al frente del distrito. Un concejal republicano pronunció un discurso violento é insultante contra el alcalde y el capitán general, sosteniendo que éste no era acreedor a semejante acuerdo y recordando los últimos sucesos para deducir que el alcalde hacia un verdadero escarnio del vecindario proponiendo aquella satisfaccion al general Morales de los Rios.

El presidente retiró la palabra al concejal republicano, después de lo cual la proposicion fué aprobada en votacion nominal por mayoría. Mañana se dirigirá al ministro de la Guerra el telegrama acordado.—El corresponsal.

Consuegra, 12 (8'20 n.). El duque de San Fernando ha hecho

al pueblo un donativo de ocho caballerías.—El corresponsal.

Logroño, 12 (3'45 t.). Ha salido de esta el Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, acompañado de los señores Rodríguez Correa, Cruz, Laa y otros amigos y correligionarios. En la estacion le han despedido las autoridades, Ayuntamiento, diputados provinciales y numeroso gentío. Al ponerse en marcha el tren resonaron grandes aplausos, vitores y cohetes. Algunos amigos le acompañan hasta Miranda.—Roselló.

San Sebastian, 12 (2'3 t.).

A las dos de la tarde comenzó el embarque de la escolta real, que saldrá para Madrid a las cuatro y media de la tarde. Las dificultades que por falta de material se notan son suplidas por el esfuerzo de los empleados de la estacion y jefes y oficiales de la escolta.

En el expreso de las dos de la tarde han salido para Madrid muchas distinguidas familias, habiéndose tenido que agregar coches y retrasar diez minutos la salida del tren.

La poblacion recobra su habitual aspecto.

No obstante la lluvia, los grandes duques se han bañado hoy y esta tarde celebrarán en familia el cumpleaños del príncipe Cirilo, hijo mayor de Wladimiro.—El corresponsal.

Zaragoza, 12 (10'45 n.).

Se ha verificado solemnemente la procesion de la Virgen del Pilar, presentando su brillante concurso el elemento militar. Presidía el cardenal, asistiendo tambien el Ayuntamiento, gobernador civil, capitán general, el alcalde, representaciones de la Audiencia, Diputación y otras corporaciones.

El público ha visto con agrado la asistencia de varios concejales republicanos. Van llegando bastantes forasteros para el rosario y los toros.—Fondevila.

Zaragoza, 12 (10'50 n.).

Continúa sin resolverse la cuestion pendiente entre el gobernador y la Diputación provincial. Y como éste asunto afecta al interés de la provincia, las personas sensatas creen que el gobierno debiera resolver este caso nacido de la interpretación de la ley provincial.—Fondevila.

Zaragoza, 12 (11'50 n.).

El tren mixto de Madrid trae tres horas de retraso por consecuencia de un desperfecto de la máquina.

Los autores de *El rey que robó* son obsequiados con una serenata por el orfeon.—Fondevila.

Dentro de pocos días aparecerá una nueva revista semanal que se titulará *El Teatro Moderno*, dedicada especialmente, no solo a la crítica de las obras nuevas, sino tambien a publicar escogidos trabajos de autores nacionales y extranjeros que se refieran al arte del cómico y a los cuidados de la escena. En dicha publicacion colaborarán los críticos y revisteros de teatros de los principales periódicos españoles, ocupándose de la parte original castellana, y al pie de las traducciones lucirán los más afamados nombres extranjeros.

El ex ministro Sr. Carvajal ha regresado a Madrid.

En la sumaria instruida en Zaragoza con motivo del deceso por los dependientes de consumos de unas botellas de licor que trataban de introducir en sus instrumentos enfundados varios cornetas del regimiento infantería del Rey, de guarnicion en aquella ciudad, ha sido condenado a dos meses de arresto el sargento de la banda, Francisco Aguilera Ponce, y se le prohíbe además continúe con la cantina del cuartel donde se aloja dicho cuerpo.

Es inexacto que el pintor inglés, Mr. Lucas Seymour se haya convertido al catolicismo. Muéstrase agradecido a la visita que le hizo el arzobispo, pero quiere morir siendo protestante.

Al presentarse ayer mañana en los talleres de Vallehermoso, a la hora acostumbrada, los canteros que venian trabajando en dichos talleres, fueron amenazados con ser despedidos por los maestros si no se conformaban a trabajar nueve horas, en vez de ocho, como venian trabajando.

Los obreros no se mostraron conformes, retirándose, en perfecto orden, a participar a sus compañeros de oficio que trabajan en otros talleres.

Segun participa el comandante del puesto de la guardia civil del vecino pueblo de Cadalso de la Sierra, la iglesia apareció ayer robada, habiéndose llevado los ladrones todas las alhajas y objetos de algun valor que encontraron, ignorándose quiénes sean aquellos.

El director del servicio de incendios, Sr. Alderete, presentará en la sesion de mañana el arreglo del personal.

La comision, en su dictamen, pide un crédito para llevar a efecto dicho arreglo.

El subsecretario del ministerio de Hacienda ha celebrado una extensa conferencia con el encargado de Negocios de Méjico en esta capital.

Como resultado de la entrevista, y deseando el representante de la república mejicana coadyuvar a la brillantez de las fiestas que se preparan para el centenario del descubrimiento de América, se convino en reproducir en pequeño los principales monumentos de aquella república y adornar con ellos

el retiro por todo el tiempo que dure la exposicion que se proyecta.

Durante los últimos días del presente mes habrá maniobras militares en Carabanchel, tomando parte las tres armas a presencia de la reina.

Uno de los ejercicios será atacar, con proyectiles de reglamento, reductos y fortificaciones que hace algun tiempo están construyendo los ingenieros militares.

Durante la primera quincena de setiembre la Junta de clases pasivas ha hecho las siguientes declaraciones de derechos:

De la península: D. José María Noriega y Labra, con 6800 pesetas; don Isidro Perez Dominguez, 4800; D. José Romero y Rada, 3900; D. Francisco de la Vega y Fernandez, 2800; D. Tomás Pujol y Compañó, 1600; D. Manuel Calzadilla y Calzadilla, 1200; don Manuel Ruisuarez y Cones, 900 y don Juan Martínez Portero, 800.

De Ultramar: D. Luis Merry y Colón, con 3000 pesetas.

Tambien se han concedido varias pensiones de montepío.

El concurso de premios abierto en el presente año por la Sociedad española de Higiene, ha dado el siguiente resultado:

Tema 1.º.—*Higiene de la gimnasia*.—Premio a la cartilla señalada con el número 4; de que es autor D. Fernando Leal de Sierra, de Hornos (Jaen).

Accesit.—Cartilla núm. 18, autor don Marcelo Sanz, de Madrid.

Mencion honorífica.—Cartilla número 10, D. Manuel Rodriguez Abella, de Vigo, é igual distincion a la núm. 11, de que es autor D. Salvador Lopez, de Sevilla.

Tema de libre eleccion.—Se conceden menciones honoríficas a los señores D. Antonio Nuñez, de Santo Domingo de la Calzada, y a D. Jesús Sarabia, de Madrid, por sus cartillas «Reglas prácticas aplicadas a enfermos y convalecientes» é «Higiene de la boca» respectivamente.

Anoche se dijo que el Sr. Romero Robledo regresaría a Madrid dentro de pocos días.

La apertura del Ateneo de Madrid se verificará el día 10 del mes próximo, leyendo el discurso inaugural el señor Azcárate, que como ya hemos dicho versará sobre organizacion provincial y municipal.

Anoche se dijo que había sido detenido en Ilocos (Sur) provincia filipina, un indígena que disparó su revolver contra un grupo de españoles peninsulares.

El duque de Tetuan comunicó anoche por teléfono al ministro de la Gobernacion las más satisfactorias impresiones respecto del recibimiento hecho por la culta poblacion burgalesa a la reina regente y sus augustos hijos.

Tambien manifestó que la recepcion oficial fué numerosisima, y a ella concurren varios concejales carlistas y uno republicano.

Segun noticias de anoche, el Sr. Morales de los Rios se encuentra enfermo en la Coruña.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Cánovas del Castillo, no se halla restablecido completamente, pero sí bastante mejor.

Ministeriales muy significados no conceden interés de ningun género a las deducciones que hacen los periódicos respecto de la crisis, seguros de que con enfermedad ó sin enfermedad del Sr. Cánovas del Castillo no ha de plantearse ni resolverse por ahora.

De aquí el que cada vez adquiere más consistencia la opinion de que el gabinete como está constituido se presentará a las Cortes.

Anoche, a las once, se cometió un crimen en el Paseo de Santa Engracia. He aquí una de las versiones que oímos de público.

Dos barrenderos salieron del café sito en el citado paseo, dirigiéndose a un lugar apartado, donde comenzaron a tratar de las deudas que uno de ellos quería satisfacer a varios acreedores que tenia. Estando en esta conversacion, se les acercaron dos desconocidos manifestándoles que aquel dinero que deseaban satisfacer se les entregara a ellos. Los barrenderos al verse interrogados de tan brusca manera, manifestaron a los desconocidos que se retirasen que no tenían ganas de cuestiones.

Con este motivo se traron de palabras unos y otros, terminando estas, cuando uno de los desconocidos dió dos bofetadas a un barrendero, mientras que otro de aquellos le asestaba una puñalada al compañero del abofetado.

Los agresores apelaron a la fuga, pero a las voces dadas por un transeunte que presenció el hecho, pudo ser detenido uno de ellos, precisamente el que dió la puñalada.

El herido se llama Manuel Mouzo Moreiro, tiene treinta y dos años de edad, lleva el número 302 en el sombrero y vive en la calle de Particular.

Ingresó en la casa de socorro de la Travesía de San Mateo, donde se le administró la Santa Union.

El juez de guardia mandó a las dos de esta madrugada llevar a presencia del herido al presunto autor del hecho,

El proyecto de ordenanzas del ge-

Ministerio de Cultura

TELEGRAMAS DE FABRA:

Birgos, 12. El estado de los ingleses heridos continúa mejorando notablemente; sin embargo, la importancia de las heridas que recibieron les obliga a permanecer en el lecho, pues, como es sabido, el pintor Sr. Seymour Lucas tiene una pierna con doble fractura y el Sr. Fletcher fuertes contusiones en todo el cuerpo.

Ambos siguen perfectamente atendidos en el hotel de Paris y asistidos el primero por su esposa y el segundo por su padre y un hermano.

El pintor Lucas se propone regresar a Londres, si el estado de sus heridas se lo permite, tan pronto como la reina abandone esta capital.

La animación en esta ciudad por la visita de la reina regente es extraordinaria. Numerosos viajeros afluyen de los pueblos vecinos para presenciar la llegada de la corte.

Paris, 12. Sigue reinando completa calma en nuestros mercados de cereales, continuando los precios sin variación.

En Marsella las operaciones sobre los trigos son muy escasas, no obstante la pequeña baja iniciada en los precios.

En los depósitos hay 874570 quintales de trigo para la venta. Las importaciones de la semana han sido de 386020 quintales y las ventas solo han alcanzado la cifra de 611 quintales.

En Burdeos, se nota mayor animación, cotizándose los trigos del país a 21 francos. Los de San Luis se pagan a 21'25 y los superiores de Polonia a 20'50 los ochenta kilos.

En los almacenes hay para la venta 118500 quintales.

En Nantes sigue la firmeza en los precios sobre los trigos, pagándose los del país de 25 a 25'25 y los extranjeros de 26 a 26'50 los 100 kilos.

Al Havre han llegado durante la semana 196000 hectolitros.

De los mercados de Nueva York telegrafían que los precios sobre los trigos han tenido una pequeña baja.

De los mercados del interior de Inglaterra se sabe que los precios sobre los trigos siguen firmes y con tendencias a una nueva subida.

Dublin, 12. Los funerales de Parnell terminaron ayer ya de noche, por efecto de la extraordinaria concurrencia que asistió a dicho acto. Afortunadamente, no hubo que lamentar ningún incidente grave. Solo si a la entrada del cementerio se produjeron algunos altercados entre el público que pugnaba por entrar.

Nimes, 12. En la corrida de toros celebrada ayer en la plaza de esta ciudad, tres de los toreros encargados de la lidia fueron cogidos por las reses, resultando heridos, si bien se cree que no sea de gran gravedad. Dos de los toreros heridos son españoles. Uno de ellos tiene un muslo atravesado por una cornada.

Londres, 15. Según se asegura, el Sr. Harris, director del teatro de la Opera de Londres, tiene el propósito de presentar su candidatura como conservador, en las elecciones que se verificarán en el distrito de Strand para cubrir la vacante de la Cámara producida por el fallecimiento del ministro Sr. Smith.

Londres, 12. Los despachos que se reciben de Rio Janeiro siguen dando cuenta de los sucesos ocurridos allí. Dicen que las últimas manifestaciones fueron dirigidas contra la policía, y que siendo esta impotente para dominar el tumulto, tuvo que reclamar el auxilio de las tropas.

Un oficial de estas, despues de hacer las tres intimaciones que marca la ley, y viendo que no era obedecido, mandó a la tropa que hiciera fuego, resultando dos muertos y numerosos heridos. La calma continúa siendo perfecta y el gobierno, por su parte, se halla firmemente decidido a prohibir toda nueva manifestación que se intente.

El presidente, Sr. Fonseca, sigue bastante delicado, pero su estado no es alarmante.

Rio Janeiro, 12. Ha sido firmado el tratado de comercio entre las repúblicas de Chile y Perú. El ministro de Negocios extranjeros ha recibido un telegrama oficial de Rio Janeiro, diciendo que el orden ha quedado allí completamente restablecido despues de los incidentes ocurridos a la salida del teatro Italiano, ya telegrafados.

Roma, 12. Con motivo del aniversario de la coronación del Papa, que se celebrará el 3 de marzo próximo, las asociaciones católicas remitirán al Vaticano, con destino al dinero de San Pedro, las cantidades que se habían recaudado para las romerías, suspendidas por la falta de libertad que tendrían en Roma, en vista de los últimos sucesos.

Berlin, 12. Según comunicaciones recibidas por el gobierno alemán, no tienen fundamento alguno las noticias de que Turquía trate de celebrar un tratado de alianza ofensiva y defensiva con Rusia. La sublime Puerta está dispuesta a no abandonar la política de neutralidad,

sin inclinarse a la triple ni a la doble alianza.

Paris, 12. Los nuevos ensayos hechos con los globos cautivos para aplicarlos a la guerra con objeto de descubrir los movimientos del enemigo y dar cuenta de ellos por medio del telégrafo ó del teléfono, están dando los mejores resultados en Epinal, donde continúan dichas experiencias. Varios oficiales del ejército se están instruyendo en el manejo de los globos y de la correspondencia eléctrica con ellos.

Paris, 12. Los huelguistas de las fábricas de cristales están resueltos a no variar de actitud mientras los patronos no accedan a sus pretensiones. Las tentativas de conciliación hechas hasta ahora no han dado resultado alguno.

Nueva York, 12. El periódico El Herald de Nueva York anuncia haberse concertado entre Alemania y los Estados Unidos un convenio, mediante el cual Alemania se compromete a admitir sin derechos los cereales americanos procedentes de los Estados Unidos, los cuales en compensación y a pesar de la ley Mac Kinley continuarán admitiendo libres de todo derecho los azúcares de remolacha que se importen de Alemania.

Se considera de grande importancia esta noticia que de confirmarse perjudicaría mucho al azúcar de caña de las Antillas.

Londres, 12. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 68'56.

Burgos, 12 (7 n.). El Diario de Burgos, refiriendo la entrada de la corte en esta capital, dice que ha reinado grande entusiasmo. La recepción en el palacio Provincial, despues del Te Deum en la catedral, ha sido brillantísimo. Todos los balcones están colgados desde las primeras horas de la tarde, y al anochecer ha aparecido la ciudad iluminada.

Santa Cruz de Tenerife, 12. (Recibido por el cable de la compañía nacional Española.) El domingo salió de Sierra Leona para Fernando Poo el vapor Larache, de la compañía Trasatlántica.

Munich, 12. Los infantes D. Antonio de Orleans y doña Eulalia de Borbon, invitados por el emperador Guillermo, han marchado hoy con dirección a Berlin.

Lisboa, 12. El periódico oficial publica el decreto organizando nuestras posesiones en el Africa oriental. Estas se dividirán

en las dos provincias de Mozambique y Lorenzo Marqués, siendo regido el Estado por un comisario regio.

Roma, 12. En los círculos políticos se conceptúa la destitución del prefecto de la ciudad de Sassari, donde ocurrió la manifestación antifrancesa, como una prueba de la actitud correcta del ministerio italiano y una señal de simpatía hacia Francia.

Asegúrase haberse hecho una información detallada y rigurosa en las localidades que han atravesado las peregrinaciones francesas al regresar a su país, para deducir las responsabilidades que procedan en los incidentes producidos.

Paris, 12. El gobierno no ha sido advertido aún de que vaya a ser interpelado acerca del aplazamiento de la tarifa de importación de los vinos españoles. El aplazamiento parece en principio acordado; pero en vista de la importancia del asunto, el consejo de ministros que ha de celebrarse mañana resolverá en definitiva lo que proceda.

Un cabo de serenos y dos guardas nocturnos de Osuna encontraron hace algunas noches, en el sitio llamado Fuente de Piedra, el cadáver de una mujer de 40 años, el de un hombre de 36, y gravemente herida a una joven de 20.

Segun declaración de la joven, en la tarde de dicho día habían salido de Sevilla, ella con su madre, Josefa Fernandez Cidral, acompañadas por el amante de ésta, Francisco Morillo García.

Hicieron el viaje sin contratiempo, y en Carmona, y en el sitio citado, suscitóse reyerta entre Morillo, la madre y la hija a la que puso fin aquel sacando una navaja y asestando dos puñaladas a la Josefa, que le ocasionaron la muerte; lanzándose en seguida sobre la Antonia, la cosió materialmente a puñaladas, pues le infirió hasta 19, a pesar de lo cual vive, aunque en estado gravísimo.

Inmediatamente el asesino se disparó dos tiros en la cabeza, quedando muerto en el acto.

Procedente de La Bourboule ha llegado la señora duquesa de Béjar, con sus hijas, despues de haberse detenido unos días en Argeles con su tío el duque de Osuna.

Bolsin del día 12. Contado, 00'00.—Fin de mes, 74'75

—Fin próximo, 00'00.—Barcelona: interior, 74'60.—Exterior, 75'37.—Paris, vista, 9'80.—Id. 8 días, 0'00.—Londres, 68'50.

AVISOS UTILES

Varias causas me impiden ir fecha anunciada. Iré unos días despues. Siempre el mismo. B. Leon.

R.—Recibí agradecida.—C. S.

VENTA DE FINCAS AL CONTADO O A PLAZOS. En el Banco Hipotecario, el 20 del actual, a las dos de la tarde, subasta pública.

Condiciones y pormenores, de manifiesto en dicho Banco.

BOLSA DE MADRID.—GOTIZACION DEL 12

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DRI. 10, DEL 12. Rows include Deuda perpetua al 4 por 100 int., Idem id. pequeños, Idem id. nuevos, series G. y H., etc.

Cambios sobre plazas extranjeras. Paris 3 dias vista, 9-75. Londres a la vista (libra esterlina) pesetas, 27-75.

Mercado flojo. Paris, 69-34; despues, 69-03; ahora 68-87.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 13

TEATRO DE LA COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.—Serie 1.—Noticia fresca.—Sin familia. PRINCESA.—8 1/2.—F. 6.º de abono.—T. 3.º.—Odete.—Todo por el arte. ZARZUELA.—8 3/4.—La Mascota. TEATRO-CIRCO DE PARISH.—8 3/4.—El diablo en el poder. LARA.—8 1/2.—Serie 1.—T. 1.º impar.—Baltasara la Pollera.—El sueño dorado.—El señor conde.—Pelillos a la mar. APOLLO.—8 1/2.—El fantasma de los aires.—(Segundo acto de la misma).—El monaguillo.—La fuente de los Milagros. ESCLAVA.—8 1/2.—Entrar en la casa.—Los cuatro estaciones.—Las niñas desventuradas.—El plato del día. ROMEA.—8 1/2.—No se permite fijar carteles.—Certamen nacional.—Los interesados.—Dos canarios de café.—(Balle al final de cada acto).

Advertisement for 'JEROGRAFICO' featuring illustrations of a rooster, a dog, a horse, and a person, with text describing the service.

Advertisement for 'ALFOMBRA, ESTERAS' and 'CORSÉS' with detailed descriptions of the products and contact information.

Advertisement for 'AVESTIRSE BIEN Y PARATO' and 'ESCUDERO Y NAVARRETE' featuring a cross symbol and text about clothing and services.

Advertisement for 'EL INVISIBLE' insecticide and 'LICOR DE BREA' with text describing their uses and benefits.

Advertisement for 'DON MANUEL HERNANDEZ BARCO' and 'DONA MARIA CONCEPCION VELASCO DE GOMEZ' with a cross symbol and text about their deaths.

Advertisement for 'ALMANAQUE' and 'CULTOS PARA EL 13' with text about almanacs and religious observances.

Advertisement for 'ALMONEDA' and 'MR. THONAK' with text about auctions and real estate services.

Advertisement for 'Ecrisontylon Zulin' and 'QUINTO ANIVERSARIO' with text about a medicine and a birthday celebration.

Advertisement for 'QUINTO ANIVERSARIO' and 'DON PABLO GONZALEZ AMEZUA' with text about a birthday and a death.

Advertisement for 'XXIV ANIVERSARIO' and 'DON JUAN DE SAN VICENTE Y LECANDA' with a cross symbol and text about a birthday and a death.